

Nuestras conferencias telegráficas

La política

CONSEJO DE MINISTROS

En Palacio y bajo la presidencia del rey se ha celebrado Consejo de ministros que duró más de dos horas.

El jefe del Gobierno, señor conde de Romanones, se ocupó principalmente en su discurso, que fué extenso, de la política exterior, exponiendo el curso de la guerra y haciendo consideraciones acerca de las noticias cambiadas entre los Estados Unidos y Alemania.

A este respecto, se congratuló el presidente de que no se hayan cumplido los augurios que hacia gran parte de la prensa mundial.

Estima que las relaciones entre ambos países, son cordiales.

También habló Romanones de las consecuencias posibles que los hechos tendrán respecto a los países beligerantes y neutrales.

Hablando de política interior, expuso la situación en que se hallan los diversos partidos políticos, empezando a funcionar las Cortes.

Encareció la importancia de la reunión de las mayorías realzándola y agregando que el elocuente discurso del señor García Prieto, ha potenciado la unión perfecta del partido liberal, que ha quedado en condiciones de servir al país y a la Corona, afrontando los graves problemas que le han deparado las circunstancias.

Terminó enumerando éstos y citándolos los que más principalmente absorben la atención del Gobierno.

Al terminar el Consejo fueron sometidos a la firma del monarca, varios decretos de distintos departamentos.

DESPUES DEL CONSEJO.— DICE EL PRESIDENTE

Al conversar, el conde de Romanones, con los periodistas, después de terminado el Consejo, manifestó, después de facilitar la referencia del mismo y refiriéndose a los dictámenes de las actas, que el Gobierno hace suyos los dictámenes del Supremo en las actas de Diputados a Cortes, y que así lo diría en el Congreso.

Un periodista, preguntó al Conde si se había firmado el nombramiento del señor Brocas, para Inspector general de Enseñanza a lo que contestó sonriente: "ya llegará".

Insinuó que se oponen los pedagogos a este nombramiento.

LA JUNTA DE DERECHOS PASCIVOS DEL MAGISTERIO

El Director de Enseñanza, ha reunido hoy a la Junta de derechos pasivos del Magisterio, resolviendo numerosos asuntos de trámite.

El señor Rojo, anunció que hoy ó mañana será firmada una Real Orden, corriendo las escalas del Magisterio.

LOS EXAMENES DE APTITUD DE LOS MAESTROS.

Los diputados catalanes, han telegrafiado al ministro de Instrucción pública, señor Burell, pidiendo sea derogada la Real Orden sobre exámenes de aptitud de los maestros.

COMENTARIOS

En los círculos políticos de esta corte, es objeto de grandes comentarios, la ausencia del significado humanista general Weyer en la reunión de las mayorías.

Se asegura que las relaciones entre el jefe del Gobierno y el marqués de Tenorio se han enfriado un tanto, a juzgar por el retraimiento del general.

LAS CORTES.— SENADO

A las cuatro menos cuarto el presidente señor García Prieto declaró abierta la sesión.

Hase cuenta de los asuntos que figuran en la orden del día.

Seguidamente se procede a la votación para elegir los senadores que han de actuar de secretarios, sien-

do elegidos para dichos cargos los señores siguientes:

Marqués de Laurecin, don Enrique de Alba, Conde de Bernar, y don José María Garay, los cuales tomaron posesión inmediatamente.

El Senado acuerda conceder un voto de gracias a los señores senadores, que fueron elegidos secretarios interinos.

Fué elegida la comisión de actas, que la componen los señores Groizard, Marqués de Alonso Martínez, Lauderis, Palomo, Guizarro, Prida y Valdeá.

Suspéndese la sesión mientras se reúne la comisión de actas, para quedar constituida.

Reanudada ésta, se da lectura al dictamen emitido por la comisión, referente al acta del señor Prida.

Seguidamente se levantó la sesión.

CONGRESO

A las tres y media en punto, que fué abierta la sesión, bajo la presidencia del señor Corrocher.

Se procede a la elección de cargos, resultando elegido Presidente don Miguel Villanueva por 291 votos y dos papeletas en blanco.

Primer vicepresidente don Antonio Aura Boronat, por 247 votos.

Segundo vice presidente don Eduardo Vicenti, por 234 votos.

Tercer vicepresidente don Luis López Ballesteros, por 223 votos.

Cuarto vicepresidente don Salvador Canals, por 186 votos.

También resultaron elegidos secretarios los señores Baster, por 173 votos; Alonso Bayón, por 133; Guillón y García Prieto por 111; y el Conde de Peña Ramiro por 97.

El presidente de edad dio posesión de la presidencia al señor Villanueva.

El nuevo Presidente saludó al Congreso, sin distinción de matizaciones políticas y expresó su inmensa gratitud a todos, por tan alta distinción.

Dijo que sabrá corresponder a tan alto honor, consagrando al bien del país, los años que quedarle de vida.

Refiriéndose a las relaciones entre las mayorías y las minorías, manifestó que esto preocupaba bastante.

Pertenzo a todas—dijo—pero preocupame principalmente las minorías.

Observa que se han formado algunas minorías nuevas, que le obligan a buscar concordia entre todas, para todos unos poder desarrollar una labor intensa en beneficio de la patria.

Procuraré—añadió el señor Villanueva—que los debates parlamentarios se desarrollen en un ambiente de paz y me desviviré en inspirar confianza a todos, para que me ayudeis en mi delicada misión.

El señor Villanueva fué muy aplaudido.

Se concede un voto de gracias, a la mesa de edad.

Después de acordarse que las sesiones empiecen a las tres de la tarde y que estas duren seis horas, se levanta la sesión.

EN LOS PASILLOS DEL CONGRESO.— MAURA, LA CIERVA Y SÁNCHEZ GUERRA.

En los pasillos del Congreso se hallaban conversando los señores La Cierva y Sánchez Guerra.

Al poco rato pasó por el lado de estos señores don Antonio Maura, el cual les saludó y les estrechó las manos muy afectuosamente.

El saludo cruzado entre dichos personajes políticos está siendo muy comentado, en todos los círculos políticos.

REUNION.— ROMANONES ALBA Y BURELL

Antes de comenzar la sesión del Congreso, reunieron en el despacho de Ministros de la Cámara los señores Conde de Romanones, Alba y Burell.

Al salir el jefe del Gobierno del despacho, saludáronle varios amigos.

Entre ellos estaba el gobernador de Sevilla, señor Saumartin.

Romanones cenaron con éste día miércoles.

No quiero gobernadores en el Congreso, cada cual debe estar en su puesto.

Estoy decidido a pasar lista como hace en los colegios, castigando al que no cumpla con su deber.

DICE BERGAMIN.— DURACION DE LAS ACTUALES CORTES

Hablando esta tarde en los pasillos del Congreso el exministro de Instrucción pública, señor Bergamin, con varios amigos sobre la duración de las actuales Cortes, aseguraba aquél, que éstas se disolverán en el año de 1917.

LO QUE DICE EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS.

Al enterarse el Conde de Romanones de lo manifestado por el señor Bergamin, insistió en lo que ya tiene manifestado; que las actuales Cortes durarán hasta el año 1921, como dijo en el discurso de la reunión de las mayorías.

Añadió, el jefe del Gobierno que a vida de estas Cortes, no dependiera de los conserutores, "sino de nosotros los liberales".

LOS CONJUNCIÓNISTAS

Aunque estaba anunciado para hoy la reunión de la minoría republicano socialista, no se pudo celebrar por falta de número.

De la guerra

UNA CARTA DE BALFOUR.— SOBRE EL BOMBARDEO DE LOEWESOFF Y YARMOULT.

Balfour, primer lord del Almiranteazgo, ha dirigido una carta a los aliados de Loewesoff y Yarmoult, las dos ciudades aabierles, recientemente bombardeadas, por los alemanes, en la que tranquiliza a los habitantes de la costa oriental inglesa, haciéndoles ver, las pocas probabilidad de nuevas incursiones, ya que éstas serán muy peligrosas para los alemanes, por la reciente reorganización de la flota a causa de considerables aumentos de efectivos en la gran escuadra inglesa así como de submarinos ymonitores.

Balfour, recuerda en su carta aludiendo al bombardeo de ciudades alemanas, que las consecuencias militares de estos ataques, hechos precipitadamente, contra ciudades sin importancia estratégica, son nulas, pues hasta las pérdidas materiales deben ser inferiores al coste del material empleado por los alemanes en estos incursiones.

SOBRE LA GUERRA SUBMARINA.

Polibe, colaborador del "Figaro" de París, en un artículo referente al bloqueo, denota las consecuencias de la guerra submarina, del modo siguiente:

El bloqueo lo mantiene, la flota inglesa.

Si ésta fuese destruida, en combate naval, el imperio de los mares, abriríase a los navios mercantes alemanes, que podrían obtener de América del Sur y del Norte, todas cuantas materias alimenticias y municiones que desearan.

Los Estados Unidos no emplean medidas diferentes a una, para los aliados y otra para los Imperios centrales y no se opondrían al comercio de estos.

Ordenar a vuestra escuadra—añade Polibe, dirigiéndose a los aliados—que siga en busca de la flota inglesa, destruídala y el mar será nuestro.

ALEMANIA Y LOS ESTADOS UNIDOS.

Después del envío de la contestación a la nota alemana, el ministro de Estado de los Estados Unidos, Mr. Lansing, publica una ampliación, diciendo, que mientras Alemania cumpla sus promesas, no habrá motivo alguno de ruptura.

Las pérdidas—prosigue—motivadas por la violación de los derechos americanos y por la guerra submarina, practicada hasta hora, deberán determinarse.

Nuestras negociaciones con el Gobierno de Inglaterra, no pueden motivar discusión alguna con Alemania; más debe recordarse, que estas negociaciones se llevan a cabo con arreglo a principios de arbitraje convenidos con Inglaterra.

El tratado-Italo, fué ofrecido a Alemania, que no lo aceptó.

Como el objeto del litigio, continúa sin embargo una amenaza constante para las vidas americanas desde que tal sistema pueda funcionar salvo en el caso, en que la amenaza se suspendiese, mientras durasen los debates.

El corresponsal del "Daily Telegraph" en Madrid, telegrafía que el Presidente del Consejo de España, ha declarado que no tiene fundamento el rumor propagado por la prensa extranjera, relativo a que el rey de España interviendría como árbitro en el conflicto entre Alemania y los Estados Unidos.

El comunicado oficial de París, de las tres de la tarde, dice así:

En Champagne, los disparos de destrucción de los franceses, han destruido la trinchera alemana, en una extensión de unos cien metros al sudeste de Tahure.

A la orilla izquierda del Mosa, la rcha muy activa de artillería en la región del bosque de Avocourt.

A la orilla derecha, los alemanes se lanzaron al ataque hacia las dos de la madrugada contra las posiciones francesas al Oeste del estanque Vaux, pero fueron rechazados por nuestro ataque a la bayoneta y con granadas de mano.

Durante la noche del día 10, cuatro aviones franceses lanzaron 20 bombas en las estaciones de Danville y Etain, y sobre un pueblo cerca de Hornaux, donde se produjo un formidable incendio.

LA CONTESTACION DE ALEMANIA A LOS ESTADOS UNIDOS

Telegrafía de Washington que en la nota que acaba de dirigir al Gobierno de los Estados Unidos el Gobierno alemán, declara, que el capitán del submarino alemán, aun que obró de buena fe creyendo encontrarse en presencia de un barco de guerra, cuando torpedeó al "Sussex" formó una opinión errónea, sin reflexionar bastante y que su obró de conformidad a las instrucciones recibidas.

El Gobierno Imperial admite, pues, finalmente, que las seguridades dadas a los Estados Unidos, no han sido observadas en este caso.

Expresa su sincero sentimiento por este deplorable incidente.

Añade que el referido capitán del submarino, será castigado como merece y ofrece una indemnización a los americanos que han sido heridos.

COMANDANTE CASTIGADO

Comunican de Amsterdam, que el Comandante alemán castigado por el Comandante del submarino que torpedeó al "Sussex".

EN EL REICHSTAG.— MOCIÓN RECHAZADA.

El Reichstag ha rechazado una moción del Sr. Oetzel en que pedían la libertad de Liebnicht.

OFENSIVA CONTRA PETROGRADO.

Es inminente la ofensiva de Hindenburg por mar y tierra contra Petrogrado.

La escuadra alemana del Norte, ha pasado al Báltico para tomar parte en la ofensiva.

EL KAISER A VIENA

Es esperado en Viena el emperador Guillermo II.

EN ITALIA.— MANIFESTACIONES CONTRA LA GUERRA.

Aerogramas de Nauen, transmiten noticias comunicadas de Suiza, dando cuenta de haberse celebrado en

varias ciudades italianas, manifestaciones contra la guerra, organizadas en su mayoría por mujeres y niños, los cuales adquirieron graves proporciones, interviniendo la policía y las tropas.

Un regimiento italiano se ha sublevado en el cuartel de Plazena.

EN EL FRENTE AUSTRALIANO.

En el frente austro italiano, se ha rebelado una brigada de Sassari.

REBELION EN EL CAIRO

En el Cairo ha estallado una rebelión de tropas.

Otras fuerzas encargadas de reducir las rebeliones han trabado con éstas rudo combate.

Por otra parte suceden los sangrientos en centros de australianos é ingleses.

La lucha en las calles es encarnadísima y sangrienta.

En el Casino militar y en otros edificios se han declarado horribles incendios que amenazan destruir manzanas enteras.

El número de muertos y heridos es considerable.

PREMIO MAYOR

8.919 en Córdoba y Línea de la Concepción.

SEGUNDO PREMIO

5.308 en Madrid y Zaragoza.

TERCER PREMIO

21.186 en Barcelona y Zaragoza.

Además fueron agraciados por la suerte, los siguientes números: 9.430 en Montoro y Sevilla.

19.609 en San Sebastián y Valencia.

8.660 en Barcelona y Almedraejo.

245 en Tomelloso y Barcelona.

27.851 en Sevilla.

7.067 en Malaga y Burgos.

25.275 en Barcelona y Madrid.

19.405 en Jaén y Madrid.

27.953 en Sevilla.

3.172 en Barcelona.

TOROS

EN BADAJOZ

Con ganado de Albarrán que resultó superior, se celebró la segunda feria.

Geona al lancear de capa estuvo domadísimo.

Con la muleta ejecutó faenas estupendas.

Pinchando superior.

Joselito colosal en todo.

Se le concedió una oreja.

Belmonte en su primero fué el héroe de la tarde, hizo una faena superior a la realizada en Sevilla este año, con un toro de Gamero.

Le dieron las orejas y el rabo de su enemigo.

La faena realizada por el trianero en el sexto fué todo lo contrario de lo hecho en su otro toro.

Con el acero dió innumerables pinchazos.

La bronca fué enorme, el suelo se llenó de almohadillas.

El banderillero Cuco resultó con una contusión en el brazo, que le produjo al chocar con la barba.

De todas partes

LOS FERROVIARIOS CATALANES.

El gobernador de Barcelona, señor Suárez Inclán, ha telegrafiado al ministro de la Gobernación, comunicando que han celebrado una reunión los obreros ferroviarios de la sección del Norte y M. Z. A. a la que

asistieron unos 3.000 obreros, los cuales acordaron ir a la huelga, como demostración de solidaridad con sus compañeros de Valladolid, en cuanto éstos empiecen el paro.

El acuerdo no fué adoptado por unanimidad, marchando muchos obreros que se sintieron contrariados, al domicilio de la sociedad a darse de baja.

MAURA A LA POLITICA ACTIVA.

El expresidente del Consejo don Antonio Maura, ha decidido adoptar una intervención activa en la vida parlamentaria en vista de las circunstancias.

Así parece que lo ha manifestado a algunos de sus íntimos.

PETICION DE SORIANO

Don Rodrigo Soriano ha solicitado permiso para impugnar en el Congreso las actas de Madrid.

EN JEREZ.— VUELCO DE UNA LANCHA.— ARISTOCRATA AHOGADA.

Telegrafía de Jerez, que durante una cacería de patos organizada por varios aristócratas de aquella capital, volcó una de las lanchas que conducía a varias personas, teniendo la desgracia de perecer ahogada la señorita Pilar Cobos, nieta de la marquesa de Estella.

El suceso ha producido penosísima impresión.

Por el domicilio de la víctima, ha testificado casi toda la población a testimoniar su pésame por la desgracia.

POR LOS HERIDOS EN LA GUERRA.

Comunican de Barcelona que varios elementos de las colonias de naciones aliadas que residen en aquella capital, organizan un gran festival para allegar recursos con que ocurrir a los heridos de la guerra.

El festival se celebrará en los jardines del "Turo Park".

La suscripción abierta por el Orfeón Catalán en favor de los huérfanos del maestro Granados, asciende a 28.645 pesetas.

Sabese que el concierto dada con este mismo fin en la Opera de Nueva York, produjo un beneficio líquido de 11.425 dollars.

ENCUENTRO DEL CADÁVER DE LA SEÑORITA PILAR COBOS PRIMO RIVERA.

Telegrafía de Jerez, que ha sido encontrado el cadáver de la señorita Pilar Cobos Primo Rivera, por un guarda de una finca del Marqués del Mérito.

El cadáver salió esta mañana para Madrid.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	75'20
Fin corriente	75'00
Fin próximo	00'00
Amortizable	85'00
Nuevo amortizable	97'70
Cédulas hipotecarias al 5 0/0	96'90
Acciones del Banco	467'00
Tabacos	290'00
Francos	85'40
Libras esterlinas	24'14

BANCHEZ ORTIZ

José Balboa y Morales

Ex médico Director del hospital francés de Tángier y ex agregado a dicha Embajada. Condecorado con la orden de Villavieja de Portugal, Premio de la reina Victoria de Inglaterra, por méritos contraídos en su carrera, y ex director de Sanidad en Tángier, nombrado por el cuerpo diplomático, Repetida en partos y enfermedades de la matriz. Cura rápida de las fístulas vesico-vaginales.

Consulta de 9 a 12 por la mañana y de 3 a 6 por la tarde: Calle del Conde de Orléans, número 22.

GRANDES REMEDIOS DE SOMBREROS DE Paja a PRECIOS BARRATINOS

para recibir en la Sombreaderos de CUCERON DE ROSALES y ULIBARRI, Ptas 4 y Plaza de Nicotinas Salmorán número 3.

Compras de Paja para pajas y nías. No comprar sin comparar los precios y calidad de esta paja. Vea al Contado.